

Wenn Politiker nicht hinhören

Christians offene Worte an SVP-Präsident Marcel Dettling

Christian Oesch, Präsident des Schweizerischen Vereins WIR, schrieb dem SVP-Präsidenten Marcel Dettling eine ausführliche und faktenbasierte E-Mail zur bevorstehenden E-ID-Abstimmung. Darin bot er Unterstützung für die Kampagne der SVP an und legte zentrale Recherchen offen. Doch eine Antwort blieb aus. Hier die ungetkürzte Nachricht, die wichtige Fragen aufwirft – und offenbar kein Gehör fand.

Von: Christian Oesch, Präsident Schweizerischer Verein WIR

Gesendet: Mittwoch, 20. August 2025 19:11

An: ,marcel.dettling@parl.ch'

Cc: ,celine.amaudruz@parl.ch'; ,magdalena@martullo-blocher.ch'; ,thomas.matter@parl.ch'; ,info@manuel-strupler.ch'; ,franz.grueter@parl.ch'; ,michael.graber@parl.ch'; 'sandra.sollberger@parl.ch'; 'nilsfiechter@nilsfiechter.ch'; ,albert.roesti@gs-uvek.admin.ch'; ,guy.parmelin@gs-wbf.admin.ch'; ,thomas@aeschi.com'; 'schneider@svp.ch'; ,peter.keller@parl.ch'; ,andreas.glarner@parl.ch'; ,clemens.hochreuter@grossrat.ag.ch'; ,manuel.kaspar@bluewin.ch'; ,info@glur-christian.ch'; ,alois.huber@parl.ch'; ,rini3@bluewin.ch'; ,info@martina-bircher.ch'; ,alex.huerzeler@ag.ch'; ,info@gallati.ag'; ,thomas.burgherr@parl.ch'; ,info@benjamin-giezendanner.ch'; ,heimgartner@bluewin.ch'; ,mario.gratwohl@grossrat.ag.ch'; ,mail@nicoleburger.ch'; ,barbara.borer@svp-ag.ch'; ,pascal.furer@mosti.ch'; ,rolf.haller@grossrat.ag.ch'; ,roland.vogt@grossrat.ag.ch'; ,markus.gabriel@grossrat.ag.ch'; ,martin.bossert@grossrat.ag.ch'; ,kontakt@alainbuetler.ch'; ,info@christoph-hagenbuch.ch'; ,mail@rolf-jaeggi.ch'; ,daniel.notter@grossrat.ag.ch';

Betreff: wir haben uns am Montagabend, 11. August, in Bern kurz ausgetauscht

Wichtigkeit: Hoch

Cc: Geschäftsleitung / Fraktionsvorstand / Generalsekretariat

Lieber Marcel

Wir haben uns am Montagabend, 11. August, in Bern zufällig persönlich getroffen und kurz ausgetauscht. Ich bin überzeugt, dass jede Begegnung ihren Sinn hat. Darum schreibe ich dir heute, um mich bei dir – und vor allem bei der gesamten SVP-Fraktion – herzlich zu bedanken, dass ihr das Problem der E-ID erkannt habt und euch mit eurer Kampagne entschieden dagegenstellt.

Gerne möchte ich dich und die Fraktion mit unseren tief recherchierten Aufklärungsarbeiten in eurer Kampagne unterstützen. Du hast bereits E-Mails und Briefe von mir und unserer Vereinsplattform erhalten – nicht, um dich zu belasten, sondern um dir zusätzliche, faktenbasierte Informationen zur Verfügung zu stellen, die in der Politik leider oft zu oberflächlich behandelt werden.

Uncut-News hat unseren Verein kürzlich als „Schweizer Plattform für echte Fragen und unbequeme Wahrheiten“ bezeichnet und hervorgehoben, dass sich vereinwir.ch zu einer der wichtigsten kritischen Stimmen des Landes entwickelt hat – sachlich, dokumentiert und mutig. Diese Anerkennung ist für uns Ansporn und Verpflichtung zugleich: Wir wollen genau dort hinschauen, wo andere wegsehen – faktenbasiert, sachlich und unbeirrt.

Ein aktuelles Beispiel ist die bevorstehende Abstimmung zur E-ID am 28. September 2025. Hinter dem Versprechen von „praktisch & sicher“ verbirgt sich weit mehr als nur eine digitale Ausweiskarte, es ist der Einstieg in eine umfassende digitale Kontrolle, verbunden mit einer gefährlichen Abhängigkeit von Staat und Konzernen.

Darum haben wir in den letzten Wochen mehrere Beiträge veröffentlicht, die technische, politische und gesellschaftliche Aspekte beleuchten. Diese Sammlung stellen wir dir und der SVP/EDU-Fraktion gerne zur Verfügung:

- [Unfair ID: Agenda 2030, globale Kontrolle und die Schweizer Falle](#)
- [Irgendwann wird alles zur Pflicht – eine kleine Schweizer Geschichte des Zwangs](#)
- [E-ID: Freiwillig war gestern](#)
- [Die letzte Falle: E-ID, CBDC und das Ende unserer Banken](#)
- [Schachmatt mit Ansage: Die E-ID killt das Referendum](#)
- [Wozu digitale Identitäten? Hintergründe zum neuen E-ID-Gesetz](#)
- [E-ID-Gesetz 2020 versus 2024 – finde die Anpassungen](#)

Ich würde mich sehr freuen, unser Gespräch fortzusetzen.

Hier noch ein [direkt Link zu unserem Spezial E-ID Newsletter](#) vom 20. August 2025

Mit freundlichen Grüßen

Christian Oesch

Artikel zur E-ID



[Open Source? Erst ja, dann doch nicht – Die Schweizer E-ID im Testlauf der Kontrolle](#)

by [Redakteurin](#) | Aug. 27, 2025 | [E-ID](#), [Politik](#), [UN Agenda](#)

E-ID Schweiz: Open Source? Erst ja – dann doch nicht.

Politiker ohne Gehör – Christians offene Worte an SVP-Präsident Marcel Dettling bleiben unbeantwortet.



E-ID: Dein digitales Halsband - von dir bezahlt, vom fedpol verwaltet

by [Redakteurin](#) | Aug. 21, 2025 | [E-ID](#), [Politik](#), [Scheindemokratie](#), [UN Agenda](#)

E-ID: Vom fedpol verwaltet, als digitales Halsband für alle Bürger. Warum das neue Kontrollsysteem mehr Überwachung als Service bedeutet.



Politiker ohne Gehör – Christians offene Worte an SVP-
Präsident Marcel Dettling bleiben unbeantwortet.



EpG-Revision ohne Aufarbeitung? 14 Todsünden auf dem Prüfstand

by [Redakteurin](#) | Aug. 20, 2025 | [E-ID](#), [Politik](#), [UN Agenda](#)

Die 14 Todsünden des Epidemiengesetzes: Warum die Revision gefährlich ist – Macht, Kontrolle, WHO-Einfluss und Grundrechtsabbau im Überblick.

Politiker ohne Gehör – Christians offene Worte an SVP-Präsident Marcel Dettling bleiben unbeantwortet.



Unfair ID: Agenda 2030, globale Kontrolle und die Schweizer Falle

by [Redakteurin](#) | Aug. 20, 2025 | [E-ID](#), [Politik](#), [UN Agenda](#)

Agenda 2030 & E-ID: Verspricht Inklusion, bringt Kontrolle. Warum die digitale Identität zur Falle für Freiheit und Rechte in der Schweiz wird.

Politiker ohne Gehör – Christians offene Worte an SVP-Präsident Marcel Dettling bleiben unbeantwortet.



Irgendwann wird alles zur Pflicht - eine kleine Schweizer Geschichte des Zwangs

by [Redakteurin](#) | Aug. 19, 2025 | [E-ID](#), [Politik](#), [Scheindemokratie](#)

Es ist schon fast ein Naturgesetz: In der Schweiz fängt alles „freiwillig“ an und endet im Formularstapel mit Strafandrohung. Warum eigentlich?

Politiker ohne Gehör – Christians offene Worte an SVP-
Präsident Marcel Dettling bleiben unbeantwortet.



E-ID: Freiwillig war gestern

by [Redakteurin](#) | Aug. 18, 2025 | [E-ID](#), [Politik](#), [UN Agenda](#)

Die E-ID wirkt harmlos und praktisch – doch wie beim „Frosch im Kochtopf“ führt sie Schritt für Schritt in Abhängigkeit und Kontrolle. Jetzt hinschauen!

Politiker ohne Gehör – Christians offene Worte an SVP-Präsident Marcel Dettling bleiben unbeantwortet.



Die letzte Falle: E-ID, CBDC und das Ende unserer Banken

by [Redakteurin](#) | Juli 8, 2025 | [E-ID](#), [Politik](#), [UN Agenda](#)

Wie die E-ID zur Vernichtung der Schweizer Banken beiträgt – oder: warum niemand die Punkte verbindet!



Politiker ohne Gehör – Christians offene Worte an SVP-Präsident Marcel Dettling bleiben unbeantwortet.



Schachmatt mit Ansage: Die E-ID killt das Referendum

by [Redakteurin](#) | Juni 20, 2025 | [E-ID](#), [Medien](#), [Scheindemokratie](#)

Vergiss Brüssel – mit der E-ID hebeln wir die direkte Demokratie selbst aus!

Politiker ohne Gehör – Christians offene Worte an SVP-Präsident Marcel Dettling bleiben unbeantwortet.



Wozu digitale Identitäten? Hintergründe zum neuen E-ID-Gesetz

by [Redakteurin](#) | Jan. 20, 2025 | [E-ID](#), [Politik](#), [UN Agenda](#)

Die Diskussion über digitale Identitäten in der Schweiz gewinnt durch das neue E-ID-Gesetz und die gleichzeitigen Entwicklungen in der Revision an Brisanz.



E-ID-Gesetz 2020 versus 2024 - finde die Anpassungen

by [Redakteurin](#) | Jan. 12, 2025 | [E-ID](#), [Politik](#), [UN Agenda](#)

Vergleich des E-ID-Gesetzes von 2020 und der neuen Vorlage von 2024: Was hat sich geändert und wurde der Volksentscheid berücksichtigt? Ist jetzt irgendetwas besser?

[Next Entries »](#)